
Verbale CONSIGLIO DI ISTITUTO DEL 20.12.2023 

 

Il giorno 20.12.2023 alle ore 17.30, in seguito a convocazione Prot. N. 14452/2023 del 
15.12.2023, si riunisce nella Sala Convegni il Consiglio di Istituto dell’IPSEOA CARLO 
PORTA per discutere il seguente Ordine del Giorno: 

 

Risultano presenti i componenti: 

1. Prof.ssa Rossana di GENNARO  Dirigente 

Scolastico 2. Prof.ssa Federica AURIZI  Docente 

3. Prof. Daniele BALBONI Docente 

4. Prof. Massimo CASATI Docente 

5. Prof.ssa Santa COLUCCI Docente 

6. Prof.ssa Tommasina DE NITTO Docente 

7. Prof.ssa Cristina OLIVA Docente 

8. Prof.ssa Cinzia DE IORGI Docente 

9. Sig. Salvatore COPPOLECCHIA 

 

Genitore 

10.Sig.ra Nidia DAVÌ Genitore 

11.Sara BATTAGLIA Studente 

12.Davide DAMMICCO Studente 

13.Angelo RODINO Studente 

 

Il prof. Casati chiede la seguente modifica all’OdG:  richiesta di rimandare a nuova 

data la discussione del punto 10 con la motivazione allegata al presente verbale. 



La dirigente chiarisce a studenti e genitori la questione cui fa riferimento il prof. Casati 

nella sua richiesta relativa all’ampliamento dell’offerta formativa dell’istituto e sottolinea 

il ruolo fondamentale della scuola nel garantire il successo formativo agli studenti anche 

rapportandosi al territorio circostante, recependo le istanze che arrivano dalle famiglie, 

dalle imprese e dagli altri enti, dando risposta alle sempre nuove esigenze che 

emergono. Interviene il Sig. Coppolecchia che sottolinea che i genitori hanno mostrato 

molto interesse ad un ampliamento dell’offerta formativa, anche in direzione della 

sperimentazione. Il prof Casati chiede nuovamente che la sua richiesta, se legalmente 

corretta e lecita, venga messa ai voti, anche se probabilmente non verrà accolta. 

Lo studente Rodino, per impegni pregressi, lascia la seduta alle ore 17.50. 

La Dirigente, in merito alla richiesta del prof. Casati, ritiene che questa istanza non 

possa essere accolta perché pregiudicherebbe la possibilità di partecipare al bando di 

cui al DM 240 /2023 con scadenza 30.12.2023, prima ancora della pronuncia del CdI 

sul punto in oggetto. 

Nessuna replica da parte del docente. 

Il Presidente non mette ai voti la proposta del Prof. Casati e si passa alla trattazione 

dell’OdG. 

1) Approvazione verbale seduta precedente 

Il presidente invita alla votazione. 

Delibera n. 40: Il CdI delibera all’unanimità il verbale della seduta precedente con 12 

voti favorevoli, 0 contrari e 0 astenuti. 

2) Viaggi di istruzione: approvazione del piano annuale 

Viene sottoposto ai presenti il piano già approvato in Collegio Docenti, allegato al 

presente verbale. Il presidente invita alla votazione. 

Delibera n. 41: Il CdI delibera all’unanimità il piano annuale dei viaggi di istruzione  

con 12 voti favorevoli, 0 contrari e 0 astenuti. 

3) Approvazione PNRR STEM e multilinguismo 

La dirigente presenta il contenuto del bando PNRR STEM e multilinguismo. Il 

presidente invita alla votazione. 

Delibera n. 42: Il CdI delibera all’unanimità il PNRR STEM e multilinguismo con 12 voti 

favorevoli, 0 contrari e 0 astenuti. 

 

4) Modalità di recupero dopo il primo quadrimestre 

Non si prevede l’attivazione di corsi di recupero dopo gli esiti del primo quadrimestre, 

ma di sportelli per le discipline indicate nel documento allegato. 

Delibera n. 43: Il CdI delibera all’unanimità le modalità di recupero con 12 voti 

favorevoli, 0 contrari e 0 astenuti  

 

 



5) Aggiornamento Coordinatori e Segretari 

Viene sottoposto all’approvazione dei presenti il prospetto allegato. Il presidente invita 

alla votazione.  

Delibera n. 44: Il CdI delibera all’unanimità l’aggiornamento Coordinatori e Segretari 

con 12 voti favorevoli, 0 contrari e 0 astenuti  

6) Aggiornamento Tutor docenti neo immessi 

Viene sottoposto all’approvazione dei presenti il prospetto allegato. Il presidente invita 

alla votazione. 

Delibera n.45: Il CdI delibera a maggioranza l’aggiornamento Tutor docenti neo 

immessi con 11 voti favorevoli, 0 contrari e 1 astenuto 

7) Aggiornamento Curriculum Digitale 

Viene sottoposto all’approvazione dei presenti il documento allegato. Il presidente 

invita alla votazione. 

Delibera n.46: Il CdI delibera all’unanimità l’aggiornamento del Curriculum Digitale 

con 12 voti favorevoli, 0 contrari e 0 astenuti. 

8) Aggiornamento tabella referenti e membri commissioni 

Viene sottoposto all’approvazione dei presenti il prospetto allegato. Il presidente invita 

alla votazione.  

Delibera n.47: Il CdI delibera all’unanimità l’aggiornamento della tabella referenti e 

membri commissioni con 12 voti favorevoli, 0 contrari e 0 astenuti. 

9) Delibera accordo di rete con Istituto Paideia 

La dirigente presenta l’istituto Paideia e la possibilità che si aprirebbe per i nostri 

studenti più in difficoltà di passare agevolmente sui percorsi regionali. Questo 

favorirebbe la personalizzazione dei percorsi e contrasterebbe la dispersione scolastica 

(costruzione passerelle). 

Delibera n. 48: Il CdI delibera a maggioranza l’accordo di rete con l’istituto Paideia 

con 10 voti favorevoli, 0 contrari e 2 astenuti. 

 

10) Delibera ampliamento offerta formativa con nuovi indirizzi anche 

sperimentali 

La Dirigente ritiene fondamentale rimanere al passo con le esigenze delle famiglie e con 

le richieste del territorio ed ampliare l’offerta formativa dell’istituto, come possibilità in 

più per gli studenti, sempre rimanendo nell'ambito dell’enogastronomia e dell’ospitalità 

e sempre con l’obiettivo di mantenere alta la qualità dell’offerta formativa. Tale 

ampliamento riguarderebbe anche la partecipazione al bando di cui al DM. 240 del 7 

dicembre 2023. 

Il Prof. Balboni, a ulteriore motivazione della sua dichiarazione di voto (messa agli atti 

e allegata al presente verbale), ritiene che il parere contrario alla sperimentazione 

quadriennale espresso da gran parte dei docenti in più occasioni precedenti, si basi 



anche su una diffusa conoscenza ed esperienza che il corpo docente dell’Istituto ha in 

merito alle esigenze di istruzione e di formazione professionale del territorio. 

La prof.ssa Aurizi chiede se un eventuale parere contrario nel Consiglio di Istituto 

odierno lascerebbe integra la possibilità di votare nuovamente in futuro 

sull’ampliamento dell’offerta formativa. La Dirigente conferma che ciò è possibile 

ovviamente fatta esclusione per il bando che è in scadenza.  

Il prof. Casati comunica che voterà no, non perché sia contrario all’ampliamento 

dell’offerta formativa, ma perché condivide quanto espresso dal Consiglio Superiore 

della Pubblica Istruzione che ha dato parere contrario alla sperimentazione di cui al DM. 

240 del 7 dicembre 2023 e per altri motivi che non intende per ora comunicare.  

Lo studente Dammicco si chiede come mai un docente non creda nella “bontà” della 

sperimentazione che darebbe più spazio alla pratica e alle attività laboratoriali. La 

studentessa Battaglia chiede quali opportunità di studio ci siano per gli studenti al 

termine del percorso quadriennale. La Dirigente risponde illustrando sinteticamente le 

opportunità di prosecuzione degli studi in ambito universitario, nei percorsi ITS, nei corsi 

di specializzazione, come alternativa all’ingresso nel mondo del lavoro. 

In risposta alle proff. Oliva e Aurizi che ritengono di dover rappresentare in Consiglio di 

Istituto gli orientamenti del collegio dei Docenti, la prof.ssa De Nitto sottolinea la 

differenza di competenze tra Consiglio di Istituto e Collegio dei Docenti, ricorda che il 

CdI è l’organo che rappresenta tutte le componenti della comunità scolastica ed invita 

la componente docenti del CdI ad esprimere il proprio voto tenendo conto anche del 

punto di vista e del parere espresso dalle altri componenti. 

La prof.ssa Oliva chiede se un’eventuale approvazione da parte del CdI abbia valore 

vincolante nell’attuazione della sperimentazione. 

La preside sottolinea che la normativa e lo stesso bando richiedono una delibera 

favorevole del collegio docenti sui progetti proposti. Sottolinea inoltre che la 

partecipazione alla sperimentazione, anche qualora venisse votata in consiglio di 

istituto, decadrà se il collegio docenti non si esprimerà a favore della realizzazione dei 

progetti proposti. 

Il Presidente, sig. Coppolecchia, ritiene che la mancata partecipazione alla 

sperimentazione ucciderebbe il nostro istituto e caldeggia la partecipazione al bando. 

Lo studente Dammicco, sentito anche il parere di altri studenti, concorda con quanto 

espresso dal sig. Coppolecchia. La studentessa Battaglia riferisce che è a conoscenza di 

studenti non favorevoli alla sperimentazione. 

Pertanto, Arrivati al punto 10 dell’OdG, sentita la relazione del Dirigente Scolastico, 

dopo ampia e approfondita discussione, il Consiglio di Istituto delibera a maggioranza 

di aderire all’ampliamento dell’offerta formativa con nuovi indirizzi anche sperimentali 

di cui al DM. 240/23 

Delibera n. 49: Il CdI delibera a maggioranza l’ampliamento dell’offerta formativa con 

nuovi indirizzi anche sperimentali con 6 voti favorevoli, 2 contrari e 4 astenuti. 

11. Modifica regolamento laboratori 

Viene sottoposto all’approvazione dei presenti il documento allegato. Il presidente 

invita alla votazione.  



Delibera n. 50: Il CdI delibera all’unanimità la modifica al regolamento dei laboratori 

con 12 voti favorevoli, 0 contrari e 0 astenuti. 

12. Delibera approvazione progetto Adotta una scuola 

Viene presentato il progetto e la dirigente chiarisce che si tratta di un accordo di rete 

con l’hotel Principe di Savoia. Il presidente invita alla votazione. 

Delibera n. 51: Il CdI delibera all’unanimità il progetto Adotta una scuola con 12 voti 

favorevoli, 0 contrari e 0 astenuti. 

13. Varie ed eventuali 

Non ci sono varie ed eventuali 

 

La seduta è tolta alle ore 19.40. 

IL SEGRETARIO                                                         IL PRESIDENTE 

      Prof.ssa Cristina Oliva      Sig. Salvatore Coppolecchia 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Allegato 1: richiesta prof. Casati 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Allegato 2: dichiarazione prof. Balboni 

 

 

 


